

**Avances en la Reintroducción del Lobo Mexicano (*Canis lupus baileyi*)
Boletín de Actualización Mensual (BAM):
Marzo 2015**

México, D.F., 14 de abril 2015

El presente Boletín de Actualización Mensual (BAM) es un resumen de las actividades y acontecimientos relacionados con la Reintroducción del Lobo Mexicano (*Canis lupus baileyi*), que emite la Dirección de Especies Prioritarias para la Conservación (DEPC) de la CONANP. El presente documento es público y la información contenida en él puede ser utilizada libremente, citando su fuente (CONANP, 2015: Avances en la Reintroducción del Lobo Mexicano *Canis lupus baileyi*, BAM Marzo, Dirección de Especies Prioritarias para la Conservación, CONANP, México, D.F.). Para mayor información sobre el Programa de Conservación de Especies en Riesgo (PROCER), y específicamente del **Programa de Acción para la Conservación de la Especie (PACE): Lobo Mexicano**, puede consultar la página <http://procer.conanp.gob.mx/>

SISTEMA DE IDENTIFICACIÓN: A cada ejemplar de Lobo Mexicano se le asigna un número de identificación en el marco del Registro Genealógico de la subespecie (“Mexican Wolf International Studbook”) que se lleva en forma binacional para la población cautiva o bajo manejo en vida libre. Letras mayúsculas (M = macho; F = hembra / “female”) que preceden al número de identificación indican el género de un ejemplar mayor a 24 meses de edad. Letras minúsculas (m = macho; f = hembra) indican ejemplares menores a 24 meses de edad. La letra mayúscula “A” antes de la letra del género y el número, destacan a los lobos alfa (es decir, a los ejemplares líderes de una manada). A todos los ejemplares se les da seguimiento como parte de la manada en la que fueron liberados (o, en un futuro, en la que nazcan), mientras no den origen a una nueva manada (en forma natural o por manejo).

SITUACIÓN DE LA POBLACIÓN LIBRE: Seis ejemplares observados (2 machos, 1 hembra y 3 cachorros de sexo indeterminado).

MANADA “MESA DE LOS LOBOS” (M1215 Y F1033):

Durante los monitoreos terrestres del mes de marzo se registraron los cinco ejemplares que componen la manada, se encontraron rastros de excrementos y huellas, además fueron registrados con cámaras trampa, evidenciando un buen estado tanto de los adultos como los cachorros. La manada se ha mantenido unida y se ha desplazado principalmente hacia el norte y sureste del sitio de liberación debido presumiblemente a sus necesidades de alimentación.

EJEMPLAR LA AVENA (M1274):

De acuerdo con el equipo de trabajo del proyecto y gracias a observaciones directas se registra que este adulto ha continuado sus movimientos hacia el este y el noreste de la zona de liberación.

MORTALIDAD: No hubo reportes de eventos de mortalidad.

INCIDENTES: Durante el periodo se atendieron tres eventos de depredación de ganado.

PREPARATIVOS EN CAUTIVERIO: El equipo de trabajo reporta que los ejemplares M1141 y F1203, se han acoplado positivamente y serán considerados para una próxima liberación.

COMUNICACIÓN Y COORDINACIÓN: Sin información relevante durante el mes de Marzo